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“电动变机动”不能光改名了事
□张枫逸

报载，从9月1日起，《机动车运行
安全技术条件》新国标正式实施。针对
电动自行车速度太快引发的安全问
题，新国标进行了有针对性的监管修
改，规定：时速在20公里以上、50公里
以下，重量超过40公斤的电动车被作
为轻便摩托车而纳入机动车管理范
畴。

目前我国有1 . 2亿电动车保有量，
轻型电动车依然保持着每年80%的增
速。迅速增长的数字和电动车性能的
发展，为城市交通增加了安全隐患。只
是，从电动车变身机动车，不能仅仅只
是改个名字。毕竟，原先是非机动车上

“横冲直撞”的大个子，到了机动车道

上，电动车立马成为弱势群体。其“肉
包铁”的特性，决定缺乏安全保护的骑
车人极易受到伤害。因此，必须尽快完
善相关配套措施，为在机动车道上行
驶的电动车保驾护航。

我国现行的电动自行车技术标准
为1999年颁布，制定13年来从未修订，
车身重量、电机功率、蓄电池电压等影
响交通安全的重要技术指标已经远远
落后。专业人士指出，现在的电动车标
准太低，比起真正的机动摩托车，重量
太轻，安全配置也太低，发生不测的几
率更大。而新国标实施后，一些电动自
行车就跟机动车属于同一级别，直接
导致其在公共交通中相应的法律责任
和社会责任被加重了。而使用电动车
的群众，多数为中低收入家庭，赔付能

力较低，一旦发生事故，“有责无能”的
矛盾突出，势必给事故的赔偿调解工
作带来极大困扰。

最后要加强行业监管。当下电动
车事故多发问题的关键，是一些生产
厂家擅自改装，拆除限速器，改变了车
辆的技术参数。因此，交警、质监、工商
等部门必须加大对电动车行业的监管
力度，依法严查违规销售、违法经营行
为，从源头上杜绝改装后的超标车辆
流入市场。

教育是一个很大的范畴，绝不仅仅是学校的责任，社会教育是万万不可缺失的。各个学校也应该聘请法院、
医院、公安部门、心理咨询机构的专业人士，到学校担任辅导员等职务，对学生进行专业教育和指导，及时发现
问题，解决问题，提前把问题消灭于无形当中。

报载，3日，在潍坊新华中学2012
-2013学年第一学期开学典礼上,该校校
长为潍坊市公安局交警支队奎文大队
副大队长吴全军颁发法制副校长聘
书。潍坊市教育部门要求,全市各类中
小学校配备法制副校长达到100%,并设
法律辅导员,定期开展法制教育,预防和
减少青少年违法犯罪。

以前的时候，学校和家长主要关
心学生的文化课学习问题，中考和高
考能出好成绩，考上好的学校，是主
要目的。现在，除了学习成绩要好之
外，学生的心理问题、安全问题也都
成了中心问题。很多学校和老师现在
工作起来也是战战兢兢、如履薄冰，
一旦哪个班的学生出了问题，不但相
关的老师要受牵连，前途算是完了，

连学校的声誉和招生也受影响。
实际上，现在学生出现各种问

题，甚至涉及到违法犯罪的案件当
中，这已经不算是什么新鲜事了。另
外，学生出现安全问题乃至违法犯罪
还有一个新型特点，就是年龄越来越
小，但是犯罪情节越来越重，中学生
参与恶性案件的案例，居然也能屡屡
见诸于报端。

现在的学生，生理成熟的年龄越
来越小，到了青春期，生理、心理上
发生激烈的变动，容易受内外因素的
影响。如果再没有受到系统和良好的
教育，缺乏管理和引导，很容易出现
问题。而面对这一新形势，一些学校
也缺乏应对措施。部分学校没有相应
的课程，也没有专门负责诸如心理引
导等问题的老师；有的学校倒是设置
了一些课程，或者配备了一些老师负

责，然而这些老师都非专业老师，自
己也不是很明白，更不用说对学生进
行教育了。

教育是一个很大的范畴，绝不仅
仅是学校的责任，社会教育是万万不
可缺失的。各个学校也应该聘请法
院、医院、公安部门、心理咨询机构
的专业人士，到学校担任辅导员等职
务，对学生进行专业教育和指导，及
时发现问题，解决问题，提前把问题
消灭于无形当中。这样，比发生问题
之后再去处理，成本要小得多，效果
也要好的多，这才是我们想看到的。

□王建

如今的同学聚会越来越多，然而同学会却在
逐渐“异化”成房车比拼的“吹牛大会”、新欢旧爱
的“离婚诱导会”、相亲叙旧的“媳妇老公擂台赛”。
同学会的众生相让人百感交集。昔日的同学成为
如今的“敌人”，是同学会病了？还是整个社会病
了？

@黄T猫：同学会后遗症。不光同学会，其他诸
如同乡会、校友会、会员会、侨乡会等各种聚会，都
已然成了社交场，名利场。

@M家人：扯了吧，即使有的这样，也是你们
这些无良舆论引导的。我就很想念我的同学，20年
大学毕业，30年发小毕业，很美好啊。

@刘万里先生:高中有数位好友，现悉数当官。
每逢聚会，总在谈论“秘笈”，我一介草民几乎难插
嘴。又一少年同窗，聚餐中因其观点实在太过反人
类令我心惊。少年同学都不贱，也仅仅是少年同学
的时候。如此一来，不如不见。

@朱天阁：我们只是同学，何必增加这么多累
赘？过得好又怎样，过得不好又怎样，只有好好地
生活，幸福地生活，怎么过不是一生，为何用这世
俗的标准戗杀纯真的情意。

@love小飞猴：我现在也不喜欢什么同学会，
无聊得很，吃吃喝喝，疯疯闹闹。天下没有不散的
宴席，处得好的，怎么都不会散，处不好的，聚了也
白聚。

李小凯 整理

同学会，相见不如不见
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